

## **Presentación**

A 40 años del traslado del Archivo General de la Nación (AGN) a su actual sede en Lecumberri y en la antesala de los 200 años de la creación del Archivo General y Público de la Nación, recordamos su importancia a través de la mirada de sus trabajadores. Esta visión va desde la labor de restauración, pasando por la conservación y la digitalización hasta la divulgación, mismas que le permiten preservar la memoria histórica y el patrimonio documental con los que se construye y reconstruye la nación.

### **LAS SECCIONES**

En esta edición del boletín presentamos la sección <<AGN en movimiento>>, la cual recupera el trabajo conjunto entre el AGN, a través de la Dirección de Preservación del Patrimonio Documental (DPPD), y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) con el objeto de visibilizar las actividades desarrolladas en el proyecto <<Gestión política de la moneda: procesos locales y transiciones globales, siglos XVIII-XX>>. Estas acciones permitirán la elaboración de un instrumento de consulta que proporcione un amplio conocimiento para el estudio de la historia de la Hacienda en México.

Asimismo, da cuenta de los esfuerzos realizados por la Dirección de Asuntos Jurídicos y Archivísticos (DAJA), encaminados a combatir el tráfico ilícito del Patrimonio Documental de la Nación para rescatar los documentos que fueron sustraídos ilícitamente del AGN y frenar las actividades ilegales asociadas. De igual forma, se presentan las experiencias del Departamento de Programas Educativos para la Ciudadanía (DPEC) orientadas a acercar a la ciudadanía al patrimonio documental a través del arte teatral.

En <<AGN divulgación>> se da a conocer la diversidad de nuestro acervo, que va del periodo virreinal al contemporáneo, desde los herrajes coloniales hasta personajes de la cultura popular. En <<Reminiscencias>> se entrega una breve reseña del libro Memoria descriptiva del Archivo General de la Nación, el cual se encuentra en la Biblioteca-Hemeroteca Ignacio Cubas del AGN. En <<Archivos para la Historia>> se presentan algunos artículos históricos elaborados a partir de nuestros fondos documentales. Finalmente, en <<Numeralia>> se expone un reporte sobre las cifras de documentos digita-

lizados, usuarios atendidos en salas de consulta documental y visitas guiadas durante el tercer trimestre 2022.

Ana Mireya Aguilar Torre (SDPD)

Iván Ulises Esquivel Marín (DPCD)

José Rodrigo Moreno Elizondo (DPEC)